

Au pourtour de l'étang du parc Lafontaine

Printemps 2014

Diaporama de Claude Gagnon



En ces premiers jours d'avril 2014, les citoyens des alentours viennent profiter des premiers jours tièdes du printemps. L'étang du parc Lafontaine les accueille, plein à rebord de son eau déjà infestée d'algues et de déchets flottants. La berge d'herbe haute, non entretenue depuis des années, permet ainsi un évaseement de l'étang qui entrave le trottoir des passants. En ces heures d'affluence, les gens s'assoient tout de même devant cet environnement paysager inacceptable.



Vue générale d'une étendue de boue accueillant les promeneurs qui arrivent par la rue Sherbrooke vers l'étang du parc. Des dalles de ciment servant à un compostage abandonné sont là depuis des années. La mise en place et l'abandon d'un compostage des feuilles du parc a causé, avec les années, de multiples débordement qui polluent visuellement et entravent le cheminement des promeneurs comme on peut le constater dans les images qui suivent.



La verdure est déjà apparente. Des passantes, venant de la rue Sherbrooke, rejoignent l'étang par un chemin de boue (conséquent du compost hivernal d'antan) dont les dalles de ciment sont déposées là, à l'année. Cela fait un chemin de boue entouré de plusieurs dévastations du sol pour les promeneurs. On revoit ici l'acceptable présence des dalles de ciment.



Autre angle de l'espace de boue conséquent du compost non entretenu alors que des dizaines de promeneurs sont visibles tout autour.



Autre perspective de la piètre qualité du chemin accueillant les promeneurs vers l'étang.



Trottoir du pourtour non-entretenu et entravé de dalles de ciment abandonnées depuis des années; les masses commencent à caler dans le sol. Elles seront assurément disparues dans quelques dizaines d'années...



Autres angles des dalles abandonnées et brisées en marge du chemin et potentiellement dangereuses pour les chutes, le soir surtout.



Autre angle du chemin de boue du compost menant au chemin d'asphalte.



Gros plan du canal servant à évacuer l'eau de l'espace du compost via un canal de drainage fait à la hâte



Canal de drainage partant du chemin d'asphalte et menant au canal d'évacuation. État tel quel depuis plusieurs années.



Autre angle de l'espace de boue montrant le débordement du compost (non ramassé) sur la pelouse de l'autre côté du chemin d'asphalte.



En remontant vers la rue Christophe-Colomb sur le bord de l'étang, un espace de boue nécessitant un détour ou une souillure des souliers. Au pied d'un cabanon peinturluré psychédélique (depuis des années).



Le cabanon rafistolé et peu solide sur ses fondations précaires, devant le passage de boue que plusieurs contournent par le derrière du cabanon. C'est la preuve que cet état de choses dure depuis suffisamment de temps pour tracer un sentier de contournement. État du bâtiment : laid et dangereux à l'évidence.



Sur le même périmètre de promenade, un peu plus loin, un sentier tracé par d'innombrables piétons et cyclistes pour remonter jusqu'à la rue et la piste cyclable. Semble utilisé depuis des années. Aucune balise, aucun entretien...



En plein sur le parcours autour de l'étang, plusieurs tiges de fer tronçonnées sortent légèrement du sol, suffisamment pour causer un accident. En voici une...



Une autre tige de fer tronçonnée sur le parcours, juste un peu plus loin que l'autre (50 mètres).



Chemin menant de la statue de Louis-Hyppolite Lafontaine contournant l'école secondaire du Plateau. Le chemin est évidemment non entretenu et complètement à refaire.